
胡小英从小在普通工人家庭中长
大，因此，她对工人尤其是下岗工人有
着一种天然的感情，开业之初就聘请
了十几位下岗的姐妹们。

“她始终把我们和顾客当成自己
的兄弟姐妹，把服务顾客、满足顾客、
亲近顾客，作为她做人、开店的第一宗
旨，始终坚守以真情换真心。”店里的
员工这样评价胡小英。

“8年的火锅生涯告诉我——赠人
玫瑰，手留余香！做任何事，心中都不

能只想到一个‘得’字，有舍才有得，有
得更要舍！”胡小英认为“财富是流动
的，是可以累积的，真情也是流动的，
也是可以累积和扩散的。”

胡小英是这样说的，也是这样做
的。

2017年“六一”儿童节前夕，她率
先出资，与爱心姐妹李维亚一同邀请了
20余名爱心人士举办了盛大的“庆六
一 让爱接力”关爱孤贫儿童联谊会，为
孩子们赠物品、包饺子、辅导学习，让他

们真切地感受到社会的温暖和真情。
去年5月，当听闻赤壁市官塘驿镇

13岁女童蒋某某因家庭纠纷离家出走
多日未归后，胡小英急孩子父母（均双
目失明）之所急，积极走访询问学校老
师、同学，还与民警沟通，出谋划策帮
忙查找线索。孩子找回后，积极为她
做好心理辅导，帮扶她到城里享受更
好的就读条件。

多年来，胡小英不仅积极组织、参
加志愿者活动、学习雷锋精神等新时

代文明实践活动，还先后主动承担了
20多名贫困学生从初中到大学的全部
费用，累计捐献各类善款30多万元，
仅去年一年，捐献财物就超过3万元。

2018 年，胡小英被评为赤壁市
“最美志愿者”、咸宁市岗位学雷锋标
兵，被称为“爱心慈善大使”。

C 播撒爱心的志愿者

咸宁微观

中乐在其从小学开始，我就特别喜欢拿笔在
纸上涂鸦，长大一点，开始模仿绘本上的
卡通人物，再之后，会买专业的绘画书籍

自己研究……仔细想想，虽然一直没有
接受过系统的专业性训练，但绘画这项
爱好也坚持十多年了。

我是在2015年下半年接触到彩铅
的，之后就对这种工具爱不释手。因为
我比较喜欢细腻的人物形象，彩铅画色
彩丰富且细腻，表现力很强，能很好的
满足我的这种偏好。

彩铅，全称是彩色铅笔。分为水溶
性彩铅和不溶性彩铅。其中后者，又分
为干性和油性。不溶性的彩铅是不溶
于水的。水溶性彩色铅笔，它的笔芯能
够溶解于水,碰上水后,色彩晕染开来,

效果像水彩般透明。
一般市面上买的大部分是不溶性

彩色铅笔。价格便宜，但是绘画效果并
不好，很难着色，画出的颜色偏淡，适合
儿童使用。

我常用的彩铅品牌有红色纸盒装
的辉柏嘉油性彩铅和水溶性彩铅，这也
是我的入门彩铅。品牌不同，彩铅的色
彩、质感等质量也存在区别。

我并不是一个特别开朗的人，比起
演说、文字这样的表达方式，我更乐于
用绘画来表达自己的真实想法，通过作
品与看画者进行精神上的交流。

我认为绘画就和唱歌、舞蹈一样，
都是将自己的情感融于作品之中。除
了技术上需要精进，还需要注入感情。

绘画的情感表达方式是通过画面
的光影，色彩，人物画的眼神、表情来表达
的。正所谓“一千个读者眼里就有一千个
哈姆雷特”，对于同一个人物，不同画家之
间的理解不一样，想传递的情感不一样，
画出的感觉自然也是不一样的。

彩铅画爱好者徐珂：

绘出精彩人生
采访时间：7月16日
采访地点：同惠广场
采访人物：“95”后徐珂是一

名大学生，坚持绘画已经 10 多年
了，绘画对于她来说是一种表达
情感的方式。

口诉整理：咸宁日报全媒体
记者 焦姣
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与你同行与你同行

采访时间：7月16日
采访地点：咸安区三元社区
体验职业：心理咨询师

随着社会不断发展，在快节奏、高
压力的日常环境下，人们的心理压力也
随之增加，各种各样的心理问题不断出
现，亟需特殊的慰藉甚至治疗。心理咨
询师由此成为这些年相对热门的职业。

16日，记者走访了 33 岁的心理
咨询师邓兰兰，近距离体验她的日

常工作。
2008年，邓兰兰开始系统学习心

理咨询师课程，第二年，顺利拿到了国
家心理咨询师证。

邓兰兰介绍，心理咨询的意义不仅
仅在于可以帮到来访者，还可以帮到自
己。每一个来访者都是非常坚强的，他
们内心有忐忑、不安、恐惧，但是他们带
着这些，一次次的去面对自己内心深处
的黑暗，你真的会非常钦佩他们的勇
气，而这些，都是自己之所以喜欢这个
行业的原因。

当日，邓兰兰走进自己的心理咨

询室，习惯性的查看了今天的预约名
单。今天上午的访客是位刚毕业不久
的上班族，在征得本人同意后，记者得
以坐在一旁体验心理咨询的整个过
程。

“先说说你的心理压力来自哪方面
吧？”桌上摆着几杯乌龙茶以及一盘水
果，邓兰兰与周女士面对面坐下，身子
尽量往前倾，用温柔的声音发问。

这位来访者初入职场，感觉很多方
面都与自己设想的有落差，非常不适
应，压力也很大。

邓兰兰仔细的听完了这位来访者

的倾诉，并为这位来访者分析了她目前
的状态和造成这样现状的原因，提出了
几个建议：对工作不要过分追求完美，
再忙也要抽出时间和家人朋友常聚聚，
多参加一些群体户外活动。

“帮助别人走出心理困境，那种感
觉是很快乐的。”邓兰兰觉得自己的工
作很有意义。

（咸宁日报全媒体记者 陈希子）

心理咨询师邓兰兰：

打开快乐心门

早上5点20分，刘玉兰便
起床了，开始为工作做准备。7
点25分，准时出门到达公司，进
行晨迎。

今年66岁的刘玉兰，在从
事保险工作的21年间，每天都
坚持如此。

“保险代理工作，简单来说
就是从事保险销售，而销售并不
是一件简单的事情。”刘玉兰介
绍，尤其是20年前刚开始做保
险的时候，关于保险这块国家出
台的政策较少，群众的保险观念
也比较薄弱，那个时候的业务基
本都是靠朋友亲人的支持。

“但一旦开了头，想要坚持做
下来，拼的就是服务质量。”刘玉兰
表示，要把客户当成家人朋友。

每一个买了保险的客户，刘
玉兰都会做档案整理。每逢客
户生日都会送上小礼品或者发送
生日祝福；买了医疗保险的客户
凡是家里的红白喜事都会前去参
加；客户住院的话一定会去探视，
顺便捎上一篮花或水果；逢年过
节礼物更是必不可少……刘玉兰
的真诚对待，也使客户不断地加

保并转介绍新的客户。
业绩提升的同时，刘玉兰肩

上的担子也越来越重。每天工
作到七八点下班回家已成了家
常便饭，有时甚至到凌晨才能下
班。“下班时电梯停运了，办公楼
的大门也关了，我们只能叫保安
人员来开门。”

刘玉兰表示，“在这个行业，
永远都要自带鸡血，永远要充满
激情”。

在这个行业奋斗多年，结识
了志同道合的朋友，有一群不离
不弃的伙伴，刘玉兰表示，“我觉
得我还年轻，也会一直做下去。”

保险代理人刘玉兰：

激情燃烧的“50”后
咸宁日报全媒体记者 焦姣 实习生 王艳玲

每天晚上12点向群里上传
一天经营数据后，衡霏才放下心
来去睡觉。

今年25岁的衡霏，从事保
险行业3年，现为业务管理岗，
主要工作是数据分析、亮点采
集，即收集、分析经营数据，制作
报表以及激励销售员等。

“身体、心理上有时感觉比
较累。”衡霏表示，每天早上7点
起床，经常要工作到晚上10点。
相对于80后事业心强，夜以继日
地工作，我们90后可能认为工作
不是生活的全部，希望有更多自
由的时间。但如果工作上有需
要，也会义不容辞。

上个星期，衡霏休年假，某
天在江西正和几个好朋友吃晚
饭，领导突然打电话过来，说有
个工作其他人做不了，希望他能
做一下。“我在休年假，这个事情
是可以拒绝的。”但是衡霏还是
一口答应下来，吃完饭后就回酒
店忙工作了。“休假的时候，如果
工作上有重要的事情需要我，我
一般不会拒绝。”

每天晚上12点是一天经营
结束点，会出今日目标达成率、

层级经营状况等经营数据。“虽
然也可以第二天早上上班后再
上传到群里，但有同事想第一时
间知道，所以我都是晚上12点
发。”衡霏表示，有时候实在是扛
不住，想睡一会儿，就定个闹钟。

刚来这里工作的时候，衡霏
不适应，工作2个月的时候差点
就辞职了。“后来一想，各行各业
都不容易。”衡霏表示，工作几年
了，也适应了。“尽最大的努力做
好工作，发挥自身最大价值。”

工作期间，如果有空闲时间，
衡霏就会打开公司微课堂，学习
保险产品、销售观念等，因为刚刚
调任新岗位，也会向其他同事学
习、相互交流，提升自身能力。

保险业务管理员衡霏：

倾情投入的“90”后
咸宁日报全媒体见习记者 刘念

A 回乡创业的女汉子

胡小英出生于蒲圻矿务局一个普
通的工人家庭，1998年，中专毕业后
被分配在蒲圻矿务局沈家山煤矿工
作。由于出色的业绩，不久她便被派
遣到贵州省小龙井煤矿锻炼。

工作不到4个月，胡小英夫妻俩
迎难而上，承包了煤矿，并使煤矿经济
效益大幅提高。但胡小英没安于现状，
经过认真考虑和酝酿，与人合伙买下煤
矿的经营权，掘出了“人生第一桶金”。

入黔的八年岁月，由于生意上的

应酬，胡小英结缘了中国民族餐饮连
锁品牌的杰出代表“重庆小天鹅”火
锅。也许是其麻辣的味道正应了她干
练泼辣的习性，也许是其红淡分明的特
色令她禅悟到生意场上的挑战与艰辛，
总之，她对其一见钟情并情有独钟。

2007年，由于多种原因，胡小英
夫妇放弃在贵州的事业，回到了家乡
赤壁。不算小的城区，居然没有一家

“重庆小天鹅”火锅店，这不仅馋坏了
“好吃”的胡小英，也让她嗅到了商

机。她突发奇想，何不在赤壁开一家
“重庆小天鹅”火锅店呢？既可以满足
自己的馋嘴，也可为家乡煮出正宗重
庆风味的火锅，丰富父老乡亲的味蕾，
丰满赤壁的美食文化。可巨额的加盟
费用，500平米以上的经营场所，地级
市以上加盟代理商等资质要求，使从
未从事过餐饮经营的胡小英有些犹豫
和胆怯。

经过一个多月认真精细的市场考
察和理性权衡，出于对“老相识”的殷

殷思念和其发展前景的精准预测，胡
小英下定决心，四处筹措320多万元
在赤壁开起了“重庆小天鹅火锅赤壁
加盟店”。

一次性在赤壁投资320多万元开
一家火锅店，这在2011年，即使对那
些在本地餐饮界摸爬滚打多年的大
佬们来说也有些不可思议。然而，压
力、困难和疑惑声并没有吓阻敢于拼
搏、勇于挑战、豪气冲天的女汉子胡
小英。

B 诚实守信的“小天鹅”

经过紧张的加盟程序和设计装
修，2011年秋，“重庆小天鹅火锅店赤
壁加盟店”隆重开业了。颇为意外的
是，一开业，“重庆小天鹅”火锅便一炮
叫响，每天慕名前来一品风味的吃客
们络绎不绝，不提前预约很难订到包
间。

大家都知道，通常的餐饮业都有
一个大致三年的疲劳周期，也就是说，
再好的餐馆开了三年后，要么换厨师，

要么推出新品种，要么重新装修，否
则，因为顾客“喜新厌旧”，生意就会直
线下降。

不可思议的是，“重庆小天鹅”赤
壁火锅这把火已经熊熊燃烧了8年，
如今依旧星火旺盛、红红火火……其
中的奥秘何在？拿顾客的话，就是“完
全得益于胡总诚信守法的经营和豪爽
而充满真情的为人”。

当你步入“重庆小天鹅”赤壁火锅

店时，一楼的大堂经理就会迎上来，露
出微笑，热忱地欢迎你的到来，让您不
经意间感受到“小天鹅人”的微笑、爱
心、细致和周到。来到二楼，首先映入
眼帘的是自助佐料调料台，看一眼，立
即就让每一位顾客有一种耳目一新、
赏心悦目之感，强烈的视觉冲击感瞬
间就会令每位食客的食欲冲动传遍周
身，叫人胃口顿开。

“菜品即人品。”胡小英常说，我们

开餐馆的，菜品是关键、是核心。
胡小英团队就是这么做的，他们

将职业素养与人品品质相结合，无论
菜品价格高低，严格把控质量观，严格
按照食品安全要求操作，菜品质量精
益求精。他们大力提倡以爱岗敬业、
诚实守信、服务群众、奉献社会为主要
内容的职业道德精神，用优质的服务
赢得了顾客的赞赏，用良好的形象得
到了客户的信任。

胡小英：火锅里煮沸人间真情
咸宁日报全媒体记者 黄柱 特约记者 童金健 通讯员 李攀龙 定爱珍

6月 29日，2019年“让我们

都做榜样的中国人”第九届全国

榜样代表大会在北京召开。赤壁

慈善大使、九雅女子学苑苑长、榜

样代表团团长胡小英在发言时喊

出口号——“美丽一个人 、幸福

一个家 、和谐一座城！”引来了会

场代表热烈的掌声。

说起自己的工作，在中国太
平保险集团咸宁分公司工作近
十年的姚亮笑着说：“努力很重
要，关键要坚持。”

如果能够认清并且能够坚
定信念，在保险行业还是有比较
大的发展前途。随着国家对于
保险行业的大力支持，以及相对
应政策的全力推广，这个行业已
经逐渐成为与普通民众息息相
关的一个行业。

通俗些理解，保险培训师的
常规工作包含对学员的业务技
能、技巧方面进行培训，辅导和
指导；参与保险业务和相关销售
的培训活动；维护和管理客户关
系，确保客户保持持续且良好的
服务体验等。

“加入保险行业，还是比较
有挑战性的。”身为业务培训部
负责人，姚亮认为自己既然加入
到这个行业，就要定下一个相对
应的奋斗目标，不断朝着目标努
力进步。

一说到保险工作人员，大家
都觉得是能说会道，身为保险培
训师，口才更要出众。实际上，
在保险行业里，并不是聪明、能
说会讲，个人沟通能力比较强，
就一定能做好的。姚亮结合自己

的从业经历，他认为，“勤奋”是
认定在这个行业行不行的重要
标准。

培训师业务能力的高低，也
直接体现了专业程度和水平，影
响着最终的培训效果。姚亮全年
生活作息围绕着工作运转，一年
365个日子里，属于自己和家人的
时间屈指可数。对广大保险从业
人员而言，这些都已是常态了。

保险行业瞬息万变，如今的
保险业，也已经不再是单一的保
险业务，而是综合理财计划。身
为培训师，姚亮也通过不断的学
习充电和培训，让个人的各方面
素质一直在提高。“这是对自己
和行业的一个负责。”他也希望
和同行们一起进步，让自己的专
业不断提升。

保险培训师姚亮：

热情四溢的“80”后
咸宁日报全媒体记者 陈希子


